

HERALDO DE TALAVERA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia al Director:
PLAZA DE SANTA LEOCADIA, NÚM. 8

Se publica los sábados: Informaciones detalladas de toda la región, Artículos, Crónicas, Cuentos, Secciones
fijas de gran interés, Comentarios de la vida local, Toros, Teatros y Deportes.

No se devuelven los originales ni se mantiene
correspondencia con los colaboradores espontáneos.
Número suelto: 10 céntimos.

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital y reservas: 132.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL: MADRID

Sucursal en Talavera de la Reina.-Canalejas, 24.

CLASICOMANÍAS

A contradanza del verso, más o menos clásico, gira y baila hoy la cosa pública. Vuelve la actualidad del siglo XVII, como si la vida quisiera poner el fondo velazqueño a los juegos de favoritos. Velázquez, el Conde-duque, Quevedo; el bueno de D. Francisco, cuando fué bueno después de venir de Nápoles y dejar privanzas tan enojosas por lo menos como las por él combatidas. Y sobre todo la figura egregia, aunque la cronología no quiera tales mezclas de D. Pedro Calderón de la Barca. Era la época de los exabruptos medievales. La caballería perdió su batalla cervantina pero encontró refugio en el teatro. La capa y la espada jugaban el ritmo con los bailes de final de jornada teatral. Olla a sudor la cazuela, a sudor y a sociedad que aún seguía con el odio al moro, la repulsión a la higiene, y en el tabladillo fingía la ya trasnochada filosofía escolástica enrevesadas peroraciones pseudomorales en que la sensualidad de la raza se disfrazaba de conceptismos retóricos con el decidido propósito de hacer graciosos quiebros al tortuoso tribunal de la Inquisición. Se respiraba inmoralidad tras los parlamentos y se preveían ya las figuras de bastardías célebres gestadas regiamente en los sórdidos cuartuchos de la «Calderona». Y entonces el inefable de D. Pedro hacía exclamar a su contrafigura en las tablas, al mágico alcalde civil (de masculina civilidad) de la extremeña Zalamea, aquello de que el «honor es patrimonio del alma...»

Y biribiriloque, andando los siglos, rueda la vida con rodar desapacible y bacheado y vuelven a la actualidad los versos de Calderón. Hoy los versos solos en apariencia; en el fondo, quizás todo el ambiente, aunque disfrazado de modernidad y depreocupación. Por lo pronto, hay problemas iguales y hasta Conde-duques que felicitarán al Rey si el acaso, o la torpeza, les hicieren perder el Portugal de tanta. «Una preocupación menos para V. M.» Tres siglos y el carro político de la gobernación del Estado solo varió en lo de «borborear» en vez de hacer el juego a los Austrias. En el fondo lo mismo.

Y hoy los «borboreantes» (hay que aprender a conjugar el verbo), juegan al equívoco de la recitación engolada de los versos célebres del alcalde CIVIL. «Al Rey la hacienda y la vida...» Y estos héroes de escenario a nadie darán ni una ni otra cosa. No son gentes de capa y espada sino picaros de ropa remendada y greña sucia, que sienten el regodeo de la primera camisa limpia. Sería curiosa la redención del cervantino patio de Monipodio. Curiosa pero no real. Los pilletes de nuestra picaresca no han tenido redención. Aunque ellos la finjan.

«Pero el honor...» Aún el honor en juego. No pasan años. Hoy, ayer, mañana y siempre la cantinela. Extraño es que este marchamo de mercancía averiada no haya perdido su eficacia. Una cosa tan aleatoria, tan frágil, sirviendo para no servir de nada y siendo siempre el pabellón que cubre la mercancía. ¡Y qué mercancía! Toda una moral sobre un montón de arena; y la gente aún tiene la pretensión farisáica de escandalizarse cuando se percibe de la fragilidad

del apoyo. La realidad, maestra sin quererlo, juguetea con los prejuicios y aquellos que no dan vida ni hacienda, hacen barato de su honor y lo ofrecen altisonantes y sublimos por las lentejas del rancho cuartero. Y si alguien, con más intención de hacer aprecio a su mercancía en venta, reserva este bien, la Iglesia, esa gran captora de bienes nullius, reclama participación en los beneficios como gran «comanditaria divina» y participante en las rentas que provienen del comercio inmaterial. Inmaterial que produce beneficios materiales, que en la administración sagrada saben hacer hábiles transformaciones milagreras. No en valde las Bodas de Canaán son un símbolo.

¡Tanto aparato! Tanto escándalo! ¡Para qué? «Quien falta al juramento, no tiene honor». Esto del juramento es por lo visto la fórmula tangible de substancias tan delictivas. Y después de gritar ofrecen la immaculada claridad de su honra, como quien ofreciera unas glándulas precisas para volver potencialidad a quien caducó, perdió la suya o por vicios o por decadencia. Y se quedan eunucofides física y moralmente a cambio de una sonrisa de complacencia o de un desprecio; que a ciertas alturas, no es flor que vive la que habla de la gratitud.

Y hay muchos eunucofides políticos. Muchos. Surgen como los hongos; casi por generación espontánea. Después de la catástrofe. Para la política, la Dictadura debió ser el Diluvio. Después de la catástrofe, el espíritu de recelo debió al menos anidar en las víctimas. Es el instinto de conservación que siempre grita en estos casos, si no hay atrofia. Cuando la normalidad viniera, lógicamente debió venir la repulsa de los perseguidos. Si no la repulsa, al menos las precauciones. Y esto, por mucho que fuere el poder de captación de la fuerza corrompida. Este recelo natural, esta prevención, la tienen aún los animales de la más rudimentaria composición orgánica; aún los de conformación más grosera. Pues no se dieron estas elementalidades aseguratorias en el político de la «resurrección». Formado su cuerpo orgánico por los extractos sedimentados de siglos de servidumbre, no conoce el valor moral de la rebeldía. Moralmente están a la altura del hombre lacustre. Hay otra explicación al fenómeno. No es nueva. Primo de Rivera, que tanto había politiqueado, para no politiquear, los conocía bien. Y por eso hablaba de la «masculinidad», que tanto nos indignó a los que nos creemos masculinos. Y hay que reconocer que, a falta de otras virtudes, tenía tal señor un estudio perfecto del tipo político español. Sabía bien todo esto de los eunucofides, y aunque tenga mis dudas, quizás leyera a Freud. De todas formas, y a ello debió su permanencia, supo en vez de darles la mano, cruzar sus carnes con el látigo del cómitre. No se rebelaron; eran carne de galera.

Y ahora hablan del honor. Cuando venden la sombra de honor con que viven. ¡Qué asco! ¡Náusea de asco! ¡Dejad a Calderón, sin la repugnancia de vuestro roce, que duerma el sueño de su muerte! ¡Vended vuestra alma, si os place, a los mercaderes que tan mal entiendan su negocio, que aún

NUESTROS POETAS

EL NIÑO

*Dichoso el niño que en su tierna infancia
cual la flor recogida en el capullo,
se duerme bajo el canto de un arrullo
y refleja en su rostro la fragancia,*

*de un angel, que postrado ante el Señor,
entona grandes himnos de alabanza,
indicando con esto su alianza,
aumentando con sus rezos el fervor.*

*Después de un ensueño lleno de dulzura
se dibuja en sus labios la sonrisa,
y allá en las lejanías él divisa
un mundo desprovisto de amargura.*

*Cambia su faz; su madre se apercibe;
acude con ternura hacia su lado,
y le ofrece el pecho deseado
que el niño con anhelo le recibe.*

*Después que ya se encuentra satisfecho
levanta la mirada sonriente,
y su madre con amor ferviente,
le adormece, y después le echa en el lecho.*

*De su fuerte emoción en un acceso,
se acerca junto al rostro tan amado,
y después que en sus brazos le ha tomado,
en las puras mejillas le da un beso.*

El Yepense.

os quieran comprar! Pero dejad en reposo la civilidad de Pedro Crespo, que vosotros, ni aun entre brumas podéis columbrar, porque la luz «masculina» de su vida intachable no gusta de la eunucofide compañía de los pícaros sin sexo moral, que lucen con desvergüenza, entre harapos, la falta de virginidad de sus posaderas.

¡Clásicos estáis en el recuerdo, pero equivocados en la cita! No encuadráis entre hidalgos, y por contraste descubris mejor vuestra despreocupación. Puesto que os seducen los recuerdos, ved de situaros con Ginesillo de Pasamonte o de Parapillo, el del Retablo maravilloso, el «galeote» que pagara robando la gratitud debida a la caballerosa actitud del Hidalgo loco. Y aun quizás, ni para esto valgáis. Os han dicho tantas veces que sois pillos, que os lo habéis llegado a creer y hacéis gala de la honrosa profesión. Pues es seguro que los pilletes de nuestra picaresca, desdeñarian tal acompañamiento. Ellos tenían a gala el ingenio de sus artes. Vosotros resultáis un tanto burdos. ¡Aprended al menos la profesión elegida!

F. Ernesto Díaz.

DÉCIMA CRÓNICA

Viajando por América.

Riña de gallos.

La carretera es como ancha cinta plateada ante la luz de los reflectores y a la difusa claridad de la luna. El zumbido ronco del automóvil repercute en las praderas y se aleja, rebotando en las estribaciones de los montes, aumentando su eco el apacible silencio de la noche, mientras nos penetra hasta los huesos el frío húmedo de la verdura del trópico.

Los primeros albores nos sacan del mutismo en que la noche nos sumía; salimos del arrobamiento producido por el intenso azul cargado de estrellas que, brillando con intensidad desconocida, distrae la imaginación en extraña quimera.

En la semi-claridad, se van dibujando los macizos de palmeras, eternos centinelas de la campiña cubana, siempre firmes como

Este número está censurado.

desafiando al rayo y los estrechos senderos de tierra rojiza que terminan en los «bohíos», pequeñas casas de madera de palma techadas con «guano» donde se albergan los campesinos.

El auto se detiene ante uno de estos «bohíos», tipo intermedio entre la choza india y la casa de adobes. La explanada que se abre ante él presenta un aspecto extraordinario: a un lado los cerdos se revuelcan hozando en el barro, y las gallinas cacarean asustadas de nuestra presencia; junto al horcón que sostiene el tinglado que da sombra a la entrada, un barril sirve de base a la artesa con agua jabonada, en su borde, la ropa a medio lavar retorcida gotea y en la cuerda que pende de él horcón a un raquítico arbusto, cuelgan zurcidas y colorinescas ropas puestas a secar, que la brisa matinal agita como vistosos gallardetes.

Sale a recibirnos el «guajiro», de cara terrosa surcada por profundas arrugas, su bigote blanco desciende mustio hasta la barbilla. Sombrero en mano nos saluda con esa cortesía entre ruda y bonachona, característica de la gente de campo; sus ojos perspicaces se fijan con insistencia en las señoritas compañeras de excursión, se adelanta que su cerebro busca alguna idea feliz con que halagarlas; marcha dando mil excusas, y a los pocos minutos reaparece portando sendos ramos de flores que destilan aún, el rocío del amanecer. ¡Feliz ocurrencia la de este pobre hombre! ya se captó la simpatía de las niñas que entre suspiros y risas aspiran el aroma de las rosas poniendo los ojos en blanco, mientras nosotros, más prosaicos, saboreamos un «café carretero» espeso como tinta.

Montamos a caballo para continuar la excursión, en automóvil es imposible pasar de aquí; la finca está lejos de la carretera y el camino fangoso es poco menos que intrasitable. En él encontramos una carreta cargada de caña de azúcar atascada hasta los cubos, el carretero con el pantalón remangado por la rodilla chapotea en el barro animando a los bueyes con las más variadas interjecciones: ¡Perlas finas!... ¡tesia buey!...

Cuando después de varios rodeos para salir de los barrizales, logramos llegar a la finca en que estamos invitados a pasar el día, el sol abriéndose paso entre las nubes que se alejan, cae perpendicular sobre la tierra y en la antigua casaca con vestigios de molino o «central» azucarero, se advierten preparativos para el almuerzo que se aproxima.

Durante la comida en la que el vino y la alegría reina, los invitados conciertan apuestas con los campesinos de las cercanías, para la «riña de gallos» que por la tarde tendrá lugar. Antes hemos visto las «fieras» en sus jaulas, ahora los aficionados hacen comentarios sobre las posibilidades que tiene este o aquel gallo para triunfar; ensalzan sus cualidades: la firmeza de su pico y espolones, los «records» de peleas que tienen ganadas, y sacan a relucir discutiendo acaloradamente el árbol genealógico del animalito para demostrar que es de buena casta.

La afición por este deporte es aquí inmensa, sobre todo entre los campesinos; puede decirse que es la «fiesta nacional». Sus adeptos apuestan cantidades enormes terminando muchas veces en riña, teniendo por esto cierto parecido con las corridas de toros.

Cuando llega la hora, marchamos hacia la «yalla» donde se efectuará la pelea. Conseguiamos que no deserten las chicas, que prefieren pasear al aire libre por la pintoresca campiña, con ese afán que tiene la mujer de curiosearlo todo, a presenciar la sangrienta lucha algo repugnante de dos animales que, sin odiarse, se atacan por obra y gracia del hombre.

Ya están frente a frente los dos adversarios de fina y nerviosa planta, se buscan con movimientos felinos, estudiando el momento de lanzarse al ataque; sus plumajes de un dorado verdoso, brilla al sol erizado por el ardor del combate: un revuelo, y el más fogoso salta sobre el contrario, hundiéndose el pico con fuerza; sus patas clavan las punzantes espuelas en el cuerpo del otro que al lograr desprenderse muestra el cuello cubierto de sangre y se revuelve furioso a repeler la agresión. Continúan los asaltos cada vez con menos ímpetu, hasta que los «galleros» presintiendo que pronto ninguno tendrá fuerzas para seguir, conceden un momento de tregua y les curan las heridas más graves.

En el intermedio los espectadores gritan, comentan y refuerzan las apuestas. Si cerrara los ojos, con un poco de imaginación me haría la ilusión que estaba en un ruedo taurino presenciando borrascosa lidia.

Pero ya los galleros han reanimado a sus víctimas; toman en la boca un trago de aguardiente y rocían con él las sangrientas cabezas de los pobres animales, que salen disparados como si los pusieran banderillas de fuego, y así continúa el ataque, hasta que uno de los contricantes cae exánime dejando satisfecho el goce morboso de los aficionados.

R. Vázquez Zorri.

Isla de Cuba, Mayo 1930.

COSAS DE LA CALLE

Para mis buenos amigos
Martín y Vázquez.

El cascado reloj de la vecina torre dejó caer monótonas y perezosas las cuentas del collar campanudo de sus horas. Las nueve de la mañana. Apolo calienta de lo lindo.

Severiano abandona los brazos de Morfeo triste, cabizbajo, taciturno y meditabundo; los suspiros salen de su pecho hondos, prolongados y llenos de un no sé qué que atontan. Se viste con desgana y, sin lavarse la cara, sale adormilado en busca de su amigo Remigio. Este se en-

CORRIDA DE AFICIONADOS, por Reaño.



¡Oye! ¿pero te has fijao en ese mamarracho? le tiran ladrillos, almohadillas y le insultan, y el tío no se inmuta. ¡Debe ser sordo!

—¡Pues, que le den la oreja!

Paisanos

SI HAN DE COMPRAR ALHAJAS
O RELOJES NO LO HAGAN Y
... VEAN EN LA ...

Joyería Regia, donde encontrarán las últimas
novedades 25 por 100 más barato que las demás tiendas.

Príncipe, 15, frente al Teatro de la Comedia.—Madrid.

Para más detalles, JUAN MARTÍN DE LA IGLESIA

Pi y Margall, 23.—Talavera de la Reina.

JUAN RUIZ DE LUNA

CERÁMICA ARTÍSTICA

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN POR PROCEDIMIENTOS MECÁNICOS, ESPECIALIDAD EN LADRILLOS HUECOS Y TEJA ÁRABE

GRAN PREMIO EN LA EXPOSICION IBERO-AMERICANA

Talavera de la Reina

INDUSTRIAL "FRIGORÍFICA MOYA"

Fábrica de Hielo

TALAVERA DE LA REINA

cuentra haciendo entrenamientos de juegos malabares para distraer a sus chicos que lloran que rabian. Se entreabre la puerta y en el dintel.... ¡¡Severiano!! in-móvil, cariacontecido, le larga una mirada de cordero manso; hay tanta beatificación en su semblante y en su compostura, que podía tomarse en su reparo por el serafico padre.

El plato, la patata y el punzante cuchillo que tan ufano hacía volar y de describir cosas caprichosas en el aire la destreza de los «dátiles» de Remigio, cayeron al suelo.

Los chicos callaron con el estrépito y hablaron los hombres.

—Severiano! ¡Alma cándida! ¿Cómo traes esa cara de cuasmas?

—Vengo preso.

—¿Preso?

—Sí.

—¿De quién?

—De la impresión.

—¿Te dieron algún baño?

—Nada de eso.

—¿Entonces?...

—Verás. Anoche me acosté.

—Natural.

—....y cuando me quedé dormido....

—¡¡Algún ladrón!!

—La cosa no es para broma; la cosa es mucho más seria.

—Habla.

Severiano, con todos los colores del iris en el semblante y temblando como la hoja en el árbol, contó:

—Cuando me quedé dormido sentí que me cogían, que me llevaban por sitios fantásticos.

—¿Quién te cogió?

—No sé, así como un caballo de cartón con alas de fuego. De pronto, se quedó sin sus alas; caímos a tierra, en medio de una selva virgen, frondosa, bellísima, exuberante y llena de árboles frutales, con naranjas de granos de oro. En medio de una meseta, tres corpulentos y fructíferos manzanos ofrecían la tentación más acabada. En aquel bosque (sin duda de genios y hadas), acampaban hombres de todos los rincones del mundo geográfico.

De pronto, ¡¡tres!! tres intrépidos excursionistas se acercan a los manzanos y pugnan por el arrebatado del sabroso fruto.

Un alemán subía el primero; sus compatriotas le empujaban para que alcanzara pronto la «gloria». Otro era un inglés recto, metódico y rubio como la manzanilla; los suyos le miraban con una curiosidad inaudita cómo escalaba el tronco del aplauso. Un español era el tercero, que quiso imitar a sus hermanos europeos.

Los españoles que presenciaban la «travesura», el arrojó de no ser menos, arrojáronse sobre él, y tirando, tirando de sus pies para que no subiera, lo dejaron caer en la tierra virgen de la selva. Df un grito. Desperté. Huyó la fatal pesadilla.

Abrió el balcón y un torrente de luz clarísima y pura borró el aguafuerte de mi sueño intranquilo.

—Ve, amigo mío, que tienes razón sobrada para estar triste. Tu sueño es el espejo de nuestro carácter español. Mucho ánimo al empezar la empresa, y cuando ya estamos en el camino de realizarla, asentamos la puñalada certera del desprecio, del desprecio; la calumnia mordaz satirizada, nos hace hundir la ilusión de forma tal, que ya no puede levantarse más ni llegar a la meta que un día le marcáramos nosotros mismos y que no quisimos emprender por cobardía.

—Severiano, arroja los últimos despojos del fantasma de tu sueño, y.... a vivir la vida de todos.

—Sí, amigo Remigio, como todos, ¡vivamos!

Paco.

21 Mayo 930.

Ruegos, preguntas y otras cosas de interés

Hemos de hacer constar, antes de nada, que esta sección es el vecindario quien la sostiene. Sus advertencias,

quejas o peticiones, llegan a esta Redacción escritas o verbales, siendo otras recogidas en plena calle, donde la voz del pueblo, de este noble pueblo por el que todos tratamos de velar, expresa íntima y libremente sus deseos, sin sospechar siquiera que sus lamentaciones, aplausos o censuras, puedan llegar a donde jamás pensaron arribar.

Es, pues, de gran necesidad que nuestras autoridades presten atención a esta sección en la que nosotros no ponemos otra cosa que el buen deseo de servir de portavoz a públicas exhortaciones.

Y es de lamentar que a veces no se nos escuche por quienes tanto interés debieran poner en escuchar.

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota: «Copiamos de *La Libertad*, diario madrileño».

«Según ha comunicado el Delegado municipal de Abastos, desde el día 28 del pasado mes de Mayo se vende en Madrid la carne de cordero a los precios siguientes:

Chuletas, a 3,50 kilo. Pierna, a 3,10 idem. Paletilla, a 2,90 id. Falda y pescuezo, a 2,50 id. La rebaja, con arreglo a los precios anteriores, es de 0,30 en kilo y clase.

En cambio, en Talavera seguimos comprándola una peseta en kilo más cara que en Madrid, sin que todavía se nos haya explicado claramente la razón».

La razón, apreciables comunicantes, la tenemos nosotros explicada en campañas anteriores. Pero vamos a decirlo una vez más.

Mientras el servicio de despojos y transportes no se municipalice, seguirá siendo difícil que el precio de la carne en nuestra población se ponga al mismo nivel de otras capitales. Esto lo saben nuestros ediles y lo saben ya hasta en Belchite. Con la municipalización de los indicados servicios se aumentaría el número de industriales, y con la competencia vendría la baratura. El consumo entonces sería también mayor y, por tanto, los ingresos para el municipio gratamente remuneradores.

Lo que hace falta es poner manos a la obra.

Empieza a serle peligrosa al vecindario la abundancia de canes vagabundos. Y el público pide a las autoridades se vayan ya adoptando las medidas que en esta época del año se creen al caso pertinentes.

Suscrita por numerosos vecinos de Talavera, días pasados se recibió una carta en esta Redacción en la que se nos exhortaba a que tratáramos en estas columnas de la carestía y mala calidad del pan.

Y muy convencidos de la justísima razón que asistía a nuestros comunicantes, nos disponíamos a llamar la atención de nuestro Municipio sobre tan importante asunto, cuando se nos dice que nuestra primera autoridad local, adelantándose al deseo del vecindario, ha gestionado y conseguido de los tahoneros talaveranos una rebaja de cinco céntimos en el kilo de pan, con la promesa, honradamente sostenida, de mejorarlo también en calidad.

Nuestros más sinceros aplausos por su labor al Sr. Ortega, más digna de alabanza por ser de su inventiva personal. Lo cual demuestra que vive atento al bien de sus administrados.

Los domingos por la tarde hay música en el Paseo del Prado, y el público acude en masa a recrearse en la sin par belleza de sus jardines, bañando al paso el alma en las dulces melodías de un tango de Arquelladas.

Lo que no está bien, es tenerle preparada de antemano una densa nube de polvo que asfixiando sus gargantas y nublandole los ojos, de al traste con toda la alegría de la tarde dominguera.

¿No podría evitarse esta tragedia teniendo previamente bien regadas las amplias avenidas del hermoso parque?

Va *in-crescendo*, afortunadamente, nuestra población, y, como es lógico, también aumentan las necesidades de su vigilancia municipal.

Son pocos, muy pocos, los Guardias municipales que hoy velan por el orden de la vida local. No vale que se multipliquen los que hay, ni tampoco se adelanta nada exigiéndoles algo más de lo que humanamente puedan dar. El cansancio, el sueño o la fatiga, son poco estimulantes para el cumplimiento del deber. Y la población pide una vigilancia más amplia, más intensa, más eficaz.

¿No sería posible un pequeño sacrificio, y engrosar el cuerpo de la Guardia municipal con algunos señores más?

Hay muchas calles en Talavera a las que no estará mal una visita de alguno de nuestros buenos ediles. Pero una visita que no sea de cumplimiento. Díganlo si no, entre otras, las calles del Sol, del Teatro y de la Concha. Y es lo triste, que el más caro material que hay que poner para el arreglo, es un poco de buena voluntad.

Esta Dirección pone en conocimiento de todos sus colaboradores que los artículos deberán venir a esta redacción firmados, y EN TODO CASO solo serán responsables de ellos sus autores.

SE VENDEN

una máquina estrujadora de uva y una prensa seminueva.

Para tratar:

Calle del Prado, núm. 14

TALAVERA DE LA REINA

Pascual Concustell

CEREALES Y LANAS
FÁBRICA DE HARINAS

«La Trinidad» y «La Flor del Tajo».

Talavera de la Reina.

El festival taurino a beneficio del Comedor de Caridad

Anunciado para el día de la Ascensión, hubo de aplazarse, por causa de la lluvia, al pasado domingo.

Tarde espléndida. En la plaza más de media entrada. A pesar de los precios de las localidades un poco subidos en relación con festejos similares, el público de Talavera acudió, como siempre, a una llamada hecha a sus sentimientos caritativos.

Cuatro becerros de la acreditada ganadería de D. Manuel Blanco, bonitos de tipo y de brava pelea. Los tres primeros fueron pasaportados con lucimiento por los valientes aficionados José Gómez, Francisco Serrano y Florentino Corrochano. El último, por la cuadrilla buía de Núñez (Charlot), Carocas y el Botones. Emiliano de la Casa un chaval artista y sereno que toró de capa y pasó de muleta, apuntando destellos de buen sabor. Todos fueron grandemente aplaudidos así como los improvisados picadores cuyos nombres no recordamos.

El festival debido a la iniciativa del conocido aficionado local «El Verónico», constituyó un éxito económico. Desde estas columnas queremos felicitar como merece a aquél como igualmente a nuestro querido amigo el Concejal de este Ayuntamiento D. Eugenio Cano, organizador infatigable a cuyo entusiasmo se debe principalmente el buen resultado de la fiesta.

El beneficio asciende a dos mil pesetas, las cuales el día 3 fueron ingresadas en Intervención municipal para su entrega al Comedor de Caridad.

Han dejado de percibir sus honorarios en servicio del mayor ingreso, los señores empresarios de la Plaza de Toros, Médicos, Farmacéutico y veterinario, la Banda municipal y los empleados de aquélla. A todos nuestra felicitación como asimismo a los que involuntariamente no hayamos citado.

Se han recibido los donativos siguientes: Srta. Lolita Alonso Castrillo, 25 pesetas; D. Juan Reus, 25; D. Manuel Blanco, 100 y el «Centro de Artes y Oficios», 20.

Dos notas desagradables que a fuer de cronistas sinceros tenemos que consignar. Una: La negativa de algunas señoras a presidir la becerrada, después de haber aceptado. Otra: La devolución de entradas por algunas Entidades y particulares, hecho que dice muy poco en favor suyo, teniendo en cuenta al fin benéfico del festejo.

Ecos municipales

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente del día 4 de Junio.

Preside el Sr. Alcalde D. Samuel Ortega, y asisten los Teniente Alcaldes don Fidel Corrochano, D. Manuel Montero y D. Manuel Caballero. De Secretario y en calidad de sustituto actúa el oficial primero D. Pedro Machoño.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Se aprueban asimismo varias cuentas presentadas por acreedores del Ayuntamiento.

Se accede a la instancia de D. Gregorio Rosino solicitando realizar algunas reparaciones en su casa, calle de la Alameda.

Asimismo y de conformidad con el informe del Perito municipal, se acuerda autorizar a D. Javier Bambaubergen y a D. Luis Ballester, para construir dos casas de nueva planta en la llamada Avenida de Moya, y en los solares adquiridos del Ayuntamiento, debiendo intervenir el Perito municipal en el replanteo de las obras a realizar y en el deslinde de las parcelas.

A instancia del Sr. Alcalde se acuerda designar un técnico que examine las cuentas municipales del Ayuntamiento durante la época de la Dictadura, a fin de que, cuando llegue en el próximo trimestre la fecha de someterlas a la aprobación definitiva del Ayuntamiento, sepa éste a qué atenerse.

Al fin indicado, se otorga un voto de confianza al Sr. Alcalde, para que designe el Perito que ha de llevar a cabo el examen de cuentas.

Por último, se da cuenta del expediente instruido para la provisión de la plaza de Oficial Mayor de este Ayuntamiento, y la Comisión municipal Permanente, vistos los solicitantes que la concursan, los comprobantes de méritos aportados por éstos y la propuesta del Tribunal dictaminador, acordó por unanimidad, nombrar para el cargo de Oficial Mayor del Excmo. Ayuntamiento a D. Víctor Martín Jiménez, quien por su calidad de Secretario de primera categoría, continuará de Secretario interino de la Corporación municipal y con los derechos que el Ayuntamiento le tiene reconocidos.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levanta la sesión a las once y media.

Del Instituto Local

Alumnos no oficiales (libres), con expresión del número de sobresalientes obtenidos en los últimos exámenes.

PRIMER CURSO

Srta. Orozco (Guadalupe), 1.—señorita Orozco (Enriqueta), 1.—Srta. Cuevas, 1.—

FORD

Camión 1930. Seguro y Rápido.

El Camión **FORD 1930** constituye todo un record de fabricación que permite ofrecer tan espléndido chasis, a un

precio reducido, difícil de igualar.

Nuestras sólidas y lujosas Carrocerías, es como para proporcionar al comprador el máximo de confort y de seguridad.

José Mingoranz

TALAVERA DE LA REINA — TELÉFONO 61.

González y Morales

COLONIALES, GASOLINA Y ACEITES LUBRIFICANTES

Almacenes y Oficinas:
CARNECERIAS, 22 y 24

Sucursales:
PÍ Y MARGALL, 6

TALAVERA DE LA REINA

Srta. Sánchez García-Espinoza, 1.—señor Orozco (Francisco), 1.—Sr. Fernández Eugercios, 1.—Sr. Colino, 1.—Sr. Castas, 1.—Sr. Monja (Arsenio de la), 3.—señor González Ramos, 2.—Sr. Díaz Fernández, 3.—Sr. Ramírez, 1.

En los exámenes de ingreso, ha obtenido nota de sobresaliente con derecho a Matrícula de Honor en todas las asignaturas del primer curso, D. Anselmo Sánchez Gómez.

Exámenes de Reválida, del Grado de Bachiller Elemental, los han verificado con las notas que se detallan, los señores siguientes: D. Manuel Cabezas de Herrera, aprobado.—D. Luis Calvo Lorea, sobresaliente.—D. Juan Gómez Durán, sobresaliente.—D. Manuel Trinidad Jiménez aprobado.—D. Julio Gómez y Gómez aprobado.

Regalo que hace a sus lectores "Heraldo de Talavera"

Este semanario en su deseo de hacer algún obsequio a sus numerosos lectores, y considerando que el más beneficioso de todos ha de ser siempre la lectura, alimento espiritual tan preciso a todas las ideologías, ha organizado un concurso semanal cuyo premio será uno de los libros, cuya lista publicamos a continuación.

Lista de los libros que HERALDO DE TALAVERA regala a sus lectores:

Leyenda y tradiciones, Vicente Blasco Ibáñez. *Mis dos mitades*, Tirso de Molina. *Desesperación y arrepentimiento*, (versos), Espronceda. *La Imagen iluminada*, (versos), E. López Parra. *El Poema de la Caridad*, (versos), Carlos Ballester. *Don Álvaro de Luna*, Augusto Riera. *Las siete cruces*, Eugenio Noel. *Talavera de la Reina*, José M.ª Portalés. *La Novela del Honor*, Rafael López de Haro. *La Timba*, Guy de Taramond. *Los vivos muertos*, Eduardo Zamacois. *¡Va todo!*, J. Aguilar Cantena. *El Caballero del Antifaz*, S. Gutiérrez. *Los malcasados*, López Pinillos, (Parnemo). *Como la hiedra al tronco*, Honorio Maura. *La nave sin timón*, Luis Fernández Ardavin. *Cánovas del Castillo*, Mariano Marfil. *Isabel la Católica*, Juan B. Acevedo. *La otra honra*, Jacinto Benavente. *Estudios socialistas*, Juan Jaurés.

Para optar al premio bastará enviar a esta Dirección la cabecera del periódico firmada por el interesado, haciendo constar también en ella las señas de su domicilio y título del libro que desca, caso de resultar favorecido.

Todos los jueves se procederá en esta Redacción a un sorteo entre los concursantes; publicándose en el número siguiente, nombre y señas del lector premiado el cual recibirá a toda brevedad y en su propio domicilio, el libro deseado.

Los suscriptores de pueblos y provincias tienen también derecho, como es lógico, a formar parte del concurso.

Entre los numerosos concursantes que acudieron en solicitud del regalo a nuestra Redacción, previo escrupuloso sorteo resultó favorecido el vecino de esta localidad

D. Enrique Fernández

domiciliado en la entrada de Barrio Nuevo, número 4. El libro elegido por este señor ha sido *Estudios socialistas*, de Juan Jaurés.

JENARO M. CASARES

SASTRERÍA

Siempre últimas novedades del País y del Extranjero.

La casa que más surtido presenta en pañería

PLAZA MAYOR, 12. — TALAVERA DE LA REINA

ALUMBRAMIENTO DE AGUAS

Para riegos, abastecimiento a poblaciones, fábricas, etc.—Sondajes en los pozos ordinarios y norias para aumentar sus aguas.

Modernísimas máquinas ROTATIVAS AMERICANAS que perforan con rapidez toda clase de terrenos y piedra.—Equipos de sonda a percusión de varios sistemas.—Potentes compresores para elevación de aguas de pozos artesanos.

EL AGUA ES RIQUEZA; porque salva las cosechas, fertiliza el terreno inculto, convierte en frondosa huerta el desolado secano y proporciona a la industria su fecundidad propulsora.

EL AGUA ES VIDA; porque es indispensable elemento de limpieza base de la higiene y manantial de salud y bienestar.

EL AGUA ES PROGRESO; porque su amplio uso demuestra civilidad, su captación inteligencia previsora, y su abundancia en campos y poblaciones cultura ciudadana y competencia gubernativa.

Invertir el dinero en ALUMBRAMIENTOS DE AGUAS es aumentarlo en proporciones fabulosas, es dar prueba de instinto de conservación, de CIUDADANIA, CULTURA y PATRIOTISMO.

Recurrir a la Casa EDUARDO RUIZ, es prevenir el éxito en toda empresa de alumbramiento de aguas. Los triunfos de la tan acreditada Casa son constantes, debido a sus modernos y perfectos métodos de construcción y excelentes aparatos, manejados por inteligentes prácticos perforadores.—Reconocimientos económicos de terrenos para alumbramientos de aguas.—Consultas gratuitas por escrito, o en las oficinas, de 6 a 8 tarde.

Dirección: EDUARDO RUIZ, Calle de Játiva, 16.—VALENCIA

El nuevo Ayuntamiento

Sin precipitaciones, que siempre son peligrosas, pero con firmeza, a la que no hemos de regatear el aplauso, el nuevo Ayuntamiento de esta ciudad está realizando una labor depuradora digna del mayor encomio.

No es labor de galería la que está realizando, esa labor infructuosa y de aparato que acaba con la última palabra de un discurso o con el grito postrero de una improvisación acalorada, no, es labor callada y pacienzuda, de estudio y de meditada asiduidad.

Según impresiones que tenemos, los que han dedicado muchos días a revolver presupuestos, examinar libramientos y hojear cargares, han encontrado un sinnúmero de irregularidades que en su día tomarán estado de publicidad en las próximas sesiones ordinarias de Pleno. Para mayor garantía, el Sr. Ortega ha propuesto y aprobado por unanimidad la Comisión permanente, que se nombre un técnico especializado en estos menesteres que examine las cuentas municipales de los Ayuntamientos de la dictadura y dictamine sobre las mismas, así no podrá sedargüirse a la Corporación municipal que hoy rige los destinos de Talavera ni de apasionamiento ni de ignorancia. La idea es magnífica, y lo que hace falta es que no quede en mero propósito.

Nosotros somos un poco frágiles de memoria, pero si mal no recordamos, hace un año próximamente que por el Secretario interino Sr. Martín Jiménez, se dió cuenta en sesión plenaria de irregularidades encontradas en las cuentas municipales que se le entregaron para su custodia en el archivo. Allí se hablaba de miles de pesetas que se libraron para material de oficinas al Secretario Sr. Olmedo, y que se hallaban sin justifi-

ficar; de cientos de pesetas que para viajes se habían librado a D. Besa Olmedo, y que éste había percibido pero no justificado; de facturas cargadas dos y aun tres veces al Ayuntamiento y de las que el Secretario destituido se había dado otras tantas veces, siendo uno solo el cargo; de libros que D. Besa Olmedo había adquirido para sí y que había pagado el Ayuntamiento; de una novela que D. Besa Olmedo adquirió en una librería de esta ciudad y que pagó de fondos municipales, y hasta de portes de camisas para el ex Secretario de nuestro Ayuntamiento y que éste satisfizo con los fondos del común.

Todo eso se denunció públicamente, y como nada se ha hecho, es preciso que no se dé al olvido, que no se investiguen las irregularidades por mera curiosidad, sino con miras a la responsabilidad a exigir, pues de lo contrario, dicho señor, cuya epidermis fuera insensible al latigazo moral, se quedaría impasible primero ante la acusación, y sonriente más tarde ante la impunidad.

En las cuentas de la mancomunidad de pueblos del Partido para las atenciones de cargas de justicia y de las en mal hora creadas y hoy felizmente barridas delegaciones gubernativas, también tiene mucho que hacer nuestro Alcalde como Presidente de la mancomunidad. También tiene en ellas sin justificar, según públicamente se ha expuesto, todo lo percibido por material de oficinas don Besa Olmedo, y que asciende a unas dos mil pesetas, cuando seguramente no se gastó ciento en el tiempo que estuvo de Secretario, habiendo cargado a los pueblos material que no adquirió para la mancomunidad, y que a ésta se lo carga sin perjuicio de haberlo cargado a los fondos municipales. Y esto no es decir por decir; esto, como todo lo que dejamos dicho, es una realidad que no se atreverá a negarnos D. Besa Olmedo, porque se lo demostraríamos pidiendo una cer-

tificación a la Intervención del Ayuntamiento a quien se encargó que informara detalladamente sobre estos particulares.

Ha llegado a nuestros oídos que la campaña iniciada por HERALDO DE TALAVERA contra la actuación política de D. Besa Olmedo, ha sido interpretada por algunos en un sentido personal. Nos interesa salir al paso de ese rumor, afirmando que nunca descendimos ni desenderemos a ese terreno. Censuramos al Sr. Olmedo en su aspecto público, no en lo que se refiere a su vida privada, que respetamos.

Sobre el acuerdo nombrando Oficial mayor al Secretario interino Sr. Martín Jiménez, no hemos de silenciar nuestro aplauso a la Corporación municipal ni nuestra enhorabuena al querido amigo. No hemos de establecer comparaciones entre la actuación de D. Besa Olmedo y la del Sr. Martín Jiménez; si siempre son odiosas las comparaciones, nunca más que cuando los términos no son comparables. Que la haga el público de Talavera, y mejor aún el público que ha desfilar por Secretaría en estos últimos cinco años.

Y nada más nos resta sino animar al Excmo. Ayuntamiento a que ponga remate a la labor iniciada sin desmayos ni titubeos, que el pueblo, que los contempla y espera de ellos una labor depuradora con arreglo a justicia, se lo agradecerá.

Se advierte a los señores colaboradores espontáneos, que sus artículos o noticias han de venir firmados, aun cuando, si ese fuere su deseo, se reserve el nombre en la publicación, pues de otra forma no podemos darlos a la publicidad.

La primavera.

Estamos casi terminando la primavera y es preciso confesar, que aún no la vimos por ninguna parte. Lluvias, granizo y tempestades se llevaron el perfume de las flores, entristeciéndonos la vida. Es decir: queriéndonosla entristecer, pues la Providencia nos depuró a los talaveranos un bello rincón donde se aspiran, con el natural deleite, todos los perfumes primaverales. Nos referimos a la popular Casa de las medias de F. Caucho, donde los más ricos y variados perfumes, nos consuelan de una primavera infame.

Rimels Vasconcel, para los ojos. Jugo de Loto Jutea y Crema Tokalón, para el cutis. Jugo de rosas, líquido, para los labios. Esmalte y Compactos, Camonile Jutea, Agua de Barcelona, etc., etc.

Esmalte gris, perla, gran moda para las uñas.

La Casa de las medias. Talavera de la Reina.

QUEDA COMPLACIDO

Nos ha visitado nuestro querido amigo D. Manuel Montero, para rogarnos hagamos constar que él fué quien presidió la procesión de la Milagrosa, en funciones de primera autoridad, y que al darse cuenta del discurso que desde un balcón de «La Española», lanzaba a los cuatro vientos un fraile, sin previo permiso para ello, le envió un policía con orden terminante de que desalojara prontamente la tribuna, y dejara caminar en paz la procesión. Luego envió un oficio al Sr. Arcipreste, encaminado a evitar, en lo sucesivo, otras conferencias católico-callejeras.

Nuestra sincera felicitación al Sr. Montero, por su acertada disposición.

Este número se vende en la Librería de José del Camino.

Un nuevo triunfo de la Cerámica talaverana.

Ultima hora (jueves, noche).

No podemos, con la extensión que merece, ocuparnos en este número—por dificultades de ajuste del mismo—del preciado y justísimo galardón otorgado al ilustre artista D. Juan Ruiz de Luna, que tantas veces, con su meritoria labor, puso el nombre de nuestra patria chica en lugar preeminente.

El jurado de recompensas de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, le ha concedido la distinción más preciada, el Gran Premio, como expositor, correspondiente al Grupo de Artes decorativas, clase Cerámica artística.

Teniendo en cuenta que al citado concurso de la bella ciudad andaluza, han concurrido los artífices más renombrados de todas las naciones de habla española; el triunfo del Sr. Ruiz de Luna, escapa superando a los encomios que pudiera escribirle nuestra pluma.

Sirvan pues estas líneas de HERALDO DE TALAVERA, como expresión de la justísima alegría de un pueblo que siente el orgullo de convivir con el insigne artista, pontífice máximo de la Cerámica española.

Alegria que queremos, como amigos del homenajeado, conjuntarla con la que éste vive en estos instantes tan legítimamente.

Estación Meteorológica de Talavera de la Reina

Relación de las temperaturas máxima y mínima y cantidad de agua llovida por metros cuadrados y medida en litros, durante los días del 28 de Mayo al 3 de Junio de 1930.

Día del mes.	TEMPERATURAS		Lluvia.
	Máxima.	Mínima.	
28	24'0	7'0	1'8
29	29'0	7'0	Imp.
30	22'0	10'0	2'2
31	28'0	8'5	
Junio 1	28'5	15'5	
2	19'0	11'0	Imp.
3	19'5	10'5	16'5

Lluvia recogida en Mayo 1929, 55'5.
Idem id. en id. 1930, 6'2.
Diferencia en menos en 1930: litros por metro cuadrado, 297.

ESCENAS MADRILEÑAS

En la verbena de San Antonio

—Hágame el obsequio el antidiluviano simón de situarse sobre la acera, para que mi cónyuge pueda cómodamente transportarse a lo que fueron mullidos almohadones del vehículo. Y tú, costilla de mis anhelos, retrocede imaginativamente catorce u quince años, y piensa con ilusión que, aunque no lo parezca, llevas a tu vera a aquél garboso y castizo chulapo que llamaban Pepe el Gavilán, en atención a los furoros que sus prendas personales despertaban en

el bello sexo, que dejaba entre las garras del mozo infectiblemente su ardoroso corazón; y yo contemplaré en éxtasis, porque entoaiva tié prendas pa ser admiradas, aquella castiza madrileña de los barrios bajos que llamaban Paca la Garbosa.

—Tira cochero que has cargao. Adióds señá Edivigis. Arreando pa la verbena.

—Para, cochero, que tomemos en casa de este amigo de la infancia unas limpias: A mí tinto, a mi señora con seltz, y al amigo lo que pida:

—Arranque de nuevo el distinguido «automedonte», pero cuide de que el corcel no se desboque, porque con esa fogosidad, propia de los treinta inviernos que cuenta, me estoy viendo en la Comi pa responder de algún atropello.

—A ver, si señora; deme a mí un guardia de esos de la porra, y a mi señora una chula. Ese mismo del lunar, tié toa la cara de mi casero. La verdad que deliran los que dicen que son feos los alrededores de Madrid, ¡pud' darse algo más ameno que esta orilla del Manzanares? Lo que es, que quisieran tenerlo todo a dos pasos de la puerta del Sol, y eso no pud' ser. A ver esos chorros calientes. ¡Una docena, aquí, al cochel!

—Pud' usté darle uno al alazán, señor de auriga, a ver si se espabila unas miasas, por que si no, como no le pongan unas inyecciones de Don Voronos, no llegamos en toa la noche a Niza.

—Espérenos aquí, que vamos a esa rifa a ver lo que da de sí nuestra suerte, y a ese puesto a romper toos los cacharros de una cocina de postín.

—Anda, ves poniendo los objetos en el coche; aquí el conejo en su jaula, aquí la butaca de mimbre. Este juego de café cuidao no se rompa; anda chica, sube, pero ten cuidao no me estropes al guardia; yo te tendré el Periquito; eso es. Ahora deme usté el aparato de la luz. ¿Ves lo que son las cosas? Compramos toos esto y nos cuesta la mitad, pero ¡y el gustazo que haya sido por nuestra suerte! Ahora no pares hasta el merendero de los cipreses, donde voy a tener el gusto de obsequiarte a una ensalá de escabeche, que es la especialidá de la casa, y luego a ver el hombre espárrago, la mujer cañón, el gallo que tié cuernos y toos los fenómenos que se expongan en la verbena, sin dejar de pasar un rato en los tubos de la risa, para carcajearnos de los que suban, y después, tranquilamente, a nuestro domicilio conyugal, satisfichos de haber cumplido el deber de rigor como cumple a dos madrileños castizos.

José M. Portalés.

MÁXIMAS

XXVI

La mano de hierro acaba por engendrar un alma de hierro en el cuerpo que oprime. H. G. Wells.

Lo más difícil de hacerse perdonar en el mundo es la superioridad intelectual. La adulación es como la calumnia, nunca resulta por completo ineficaz.—Palacio Valdés.

Las canciones populares son como pirámides colosales, que dominando la inmensa ola del olvido y del tiempo, se contemplan unas a otras, y señalan el paso de la Humanidad por el mundo de la inteligencia.—Béquer.

Lo contrario de los rumores que corren acerca de las personas o de los asuntos, es muchas veces la verdad.—La Bruyere.

Subir a un puesto eminente es más fácil que conservarse en él, y se ve a algunos hombres caer desde la altura por los mismos defectos que les hicieron alcanzarla.

La política es una batalla en la cual no se rpuede recoger los beneficios sin correr los riesgos.—Barthou.

El guerrero y el político, así como el jugador hábil, no crean el azar pero lo preparan y saben aprovecharse cuando llega. La Bruyere.

Procura descubrir la verdad por entre

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 100.000.000 de Pesetas.

DOMICILIO SOCIAL: Alcalá, 14.-MADRID

Sucursal de Talavera de la Reina.-Pí y Margall, 31.

Caja de Ahorros. Intereses que se abonan: 4 por 100.-Libreta máximum 10.000 ptas.

Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 1/2 por 100

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

UN MES.....	5	por 100
TRES MESES.....	5 1/2	por 100
SEIS MESES.....	4	por 100
UN AÑO.....	4 1/2	por 100

FINCAS

RÚSTICAS Y URBANAS

VENTAS :: COMPRAS :: ADMINISTRACIÓN

Pedro Cabezas de Herrera y Ginestal

PERITO AGRÍCOLA

PROPIETARIO Y AGRICULTOR

AGENTE OFICIAL COLEGIADO

DESPACHO: SOL, 9

TALAVERA DE LA REINA

CERÁMICA ARTÍSTICA Y AZULEJOS

E. Niveiro Romo

TALAVERA DE LA REINA

Casa en Madrid: Calle de Recoletos, 2 dup.

Viuda de Justiniano Luengo

FABRICA DE ASERRAR MADERAS

ENVASES

MEDELLÍN, 23

TALAVERA DE LA REINA

las promesas y dádivas del rico, como entre los sollozos e inoportunidades del pobre.

Es tan buena la justicia, que es necesario se use aún entre los mismos ladrones.

Guardábala su padre y guárdase ella, que no hay candados, guardas ni cerraduras que mejor guarden a una doncella, que las del recato propio.

La valentía que entra en la jurisdicción de la temeridad, más tiene de locura que de fortaleza.—*Cervantes Saavedra*.

La moral cambia en la Historia como la indumentaria, y algunas veces con ella. El derecho es según manda, y la Justicia según quien puede.—*López de Haro*.

De los medios de conquista, la guerra es el impulso salvaje, y el comercio el cálculo civilizado; por consiguiente, cuanto más se desarrolla la tendencia comercial, más se debilita la tendencia guerrera.—*Benjamin Constant*.

Al pueblo hay que decirle todo, porque al fin suya es la sangre que se derrama en las conmociones bélicas, y suyo el dinero que en guerra y en paz se emplea para la obra de destrucción y reconstrucción.—*Ruiz Albéniz*.

Los gobernantes que temen contraer responsabilidades no son dignos de serlo. A pueblos sin opinión pública corresponden siempre Gobiernos sin eficacia.—*Conde de Romanones*.

Las riquezas improvisadas se desvanecen rápidamente. Las adquiridas poco a poco, con honrada mano, se acrecientan sin cesar.—*Goethe*.

Quien pudiere ser suyo, non sea enajenado, que libertad de franqueza non es por oro comprada.

Uno de los bienes que en este mundo el hombre debe haber para sí es: buena fama e renombre e ser entre los virtuosos notado e non puesto con los viciosos en fama denigrados.

¿E le darán regimiento que rija a otros, si a sí regir non sabe? ¿E cual será por el pueblopreciado aquel mesmo non se precie? ¿Quién dará favor al que a sí mesmo se desfavorece? ¿Quién ayudará al que se quiere perder?

Aquel que la fe quiebra, la fe non le debe ser guardada.—*Alfonso Martínez de Toledo*.

Es el hablar efecto de grande racionalidad: que quien no discurre, no conversa. Si la admiración es hija de la ignorancia, también es madre del gusto. El no admirarse procede del saber en los menos; que en los más, del no advertir.

En los montes se recogen los tesoros de las nieves, se originan las fuentes, se forjan los metales, se detienen las nubes, anidan las fieras, se empujan los árboles para las naves y edificios y donde se guarecen las gentes de las avenidas de los ríos, se fortalecen contra los enemigos y gozan de salud y de vida.

El hombre tiene juntas todas las armas ofensivas que se hallaren repartidas entre las fieras, y así él ofende más que todas.—*Baltasar de Gracián*.

Veo claro mi deber y lo cumplo.... y seguiré cumpliendo cualesquiera que sean las dificultades y los desengaños que encuentre en mi camino.

Sobre todos los cultos nacionales, el primero es el amor a España.

Antes de ir a la cuenta nueva, hay que analizar químicamente el borrón.

Hay, pues, que exigir, que buscar razonadamente, sin algaradas, sin bullangas, que desautoriza al que las realiza y aun al que las sufre, la responsabilidad donde esté, de lo más alto a lo más bajo.—*Sánchez Guerra*.

Hay ocasiones en la vida, singularmente en la vida de los hombre públicos, en que es más difícil conocer el deber que cumplirlo. *Tácito*.

SECCION MUSICAL

Programa de los conciertos que ejecutará la Banda Municipal que dirige el Maestro Cebrían, los días 12 y 15 de Junio de 1930,

en el Paseo del Prado, a las siete y media de la tarde.

Día 12.

Primera parte.

- 1.º *El 2.º de Zapadores*, pasodoble, Marquina.
- 2.º *Pavana Capricho*, Albéniz.
- 3.º *De Granada a Sevilla*, baile español, Arquelladas.

Segunda parte.

- 1.º *¡Adiós, tál schottis*, (primera vez), Gordo.
- 2.º *Alma de Dios*, fantasía, Serrano.
- 3.º *Moriles Carbonell*, pasodoble, Texidor.

Día 15.

Primera parte.

- 1.º *Los Caracoles*, pasodoble, Marquina.
- 2.º *Danza Española, número 5*, Granados.
- 3.º *Entre Flores*, baile andaluz, F. Pacheco.

Segunda parte.

- 1.º *Pobre Clow*, tango, Cebrían.
- 2.º *Una Noche en Toledo*, capricho descriptivo, G. Camarero.
- 3.º *El Dos de Mayo*, pasodoble, Chueca.

UNA NOCHE EN TOLEDO

IDEA LITERARIA.

La obscuridad de la noche envuelve a la Ciudad, hundiéndola en un misterio indefinible. Surge en silencio el espíritu de los siglos, y parece vagar redivivo en las monstruosas siluetas, que acrece y deforma en medrosas perspectivas que arrojan sobre el suelo las luces mortecinas de los faroles. Portalones señoriales, ajimeces y celosías moriscas, saledizas y aleros en callejones sin salida, rememoran poéticamente un pretérito de fortaleza espiritual intensamente vivido. Suena el canto quejumbroso del sereno, y el aire que lo trae se lo lleva diluyéndolo en el espacio.

El viento sutil de la callada noche trae ecos de mandolinas y laúdes. Es el amor que despierto, ronda a su amada, y con espada al cinto y ademán intrépido, vierte por sus nerviosos dedos las vibraciones de su corazón y hierre exaltado las notas prodigiosas que lanzan al viento sus anhelos y sus quejas. La serenata se acerca y estalla vigorosa.

Sus claras notas repiqueteándose en el aire, juegan, se remolinan y esparcen, como alegre bando de golondrinas bulliciosas.

Aléjase la serenata. Y aún no bien extinguidas sus notas pasionales y ardientes, comienzan a oírse las místicas y graves de un armónium. Son las religiosas de un convento, que elevan sus fervorosas preces a los cielos, cuyas plácidas armonías parecen dulces reproches para el amor mundano.

En el horizonte aparece el lucero del alba, heraldo del sol. El día se anuncia con las campanadas del Ave María, los trinos de los pájaros y el sonido metálico de las cornetas, que rasgan los aires tocando la diana. Oyense los mil ruidos de un pueblo que despierta, iluminado por los rayos de un sol esplendoroso, y suena más tarde el

toque de *Estudio* de la Academia de Infantería.

Es la lucha bizarra del hoy con el ayer; es la poesía legendaria de la madre de generaciones que parece correr del brazo en armonioso contraste, con la poesía del presente, representada en las notas marciales de la Academia. Alma de la raza pretérita es la una: esperanza del porvenir es la otra, porque la impetuosa juventud lo inspira con nuevo aliento creador.

«Heraldo de Talavera» es el periódico de mayor circulación de la provincia.

DEPORTES

El domingo día 8, se anuncia la visita de una selección toledana a contender con nuestro «Deportivo».

Casi un año llevamos sin que se celebren partidos entre Toledo y Talavera. No importan ni vienen al caso los motivos; el hecho es que se nos presenta una ocasión para reconciliarnos; hora es ya de que se borren para siempre discordias que ni a una ni a otra benefician, antes por el contrario, de la noble pugna, siempre dentro del terreno deportivo, que deben sostener ambas ciudades, se han de derivar ventajas y beneficios para todos. Indudablemente el deporte necesita algún aliciente más de los que se puedan ofrecer en el juego; en este caso, la noble disputa por la supremacía del foot-ball provincial, siempre como digo dentro del terreno noble y leal en que se debe llevar, ofrece una gran cantidad de alicientes. Llevamos ya la ventaja de que

el interés que se debía procurar despertar está ya creado, sólo falta que desaparezcan radicalmente los obstáculos que se oponen a que todo se desarrolle dentro de los límites que se debe desarrollar, y nada más adecuado para esto que el partido en perspectiva.

Me aventuro a asegurar que los toledanos, por el hecho de venir a contender con los nuestros, vienen ya despojados de toda idea de rencor que en ellos pudiera haber. Por nuestra parte, no hemos de ser nosotros los que pongamos obstáculos para que estas nobles relaciones vuelvan a reanudarse. Tengamos presente que con esto se allana un inconveniente para una «muy posible» federación toledana o toledano-manchega, solucionándose con esto uno de los problemas que en la actualidad afectan a nuestro Club.

Además, en fecha muy próxima y pedido por los mismos elementos deportivos toledanos, van algunos de nuestros jugadores a formar parte en un partido que se proyecta en Toledo entre dos selecciones de la misma capital, también con vista a una reconciliación y unión de todos sus clubs. Con esto se prueba la buena voluntad de su parte, y se pueden adivinar las intenciones de que vendrán poseídos. Ellos ponen los medios para la reconciliación, y nosotros no hemos de desafiarnos.

Espero firmemente de nuestro público que, sabiendo las intenciones que animan a los toledanos, les recibirá sin ninguna clase de recelos y no les regateará aplausos.

Es una cuestión que me atrevo a dar por zanjada si se pone, como indudablemente se pondrá, buena voluntad por ambas partes. Con razón se ha dicho que el tiempo se encarga de borrar y hacer desaparecer

agravios, y en esta ocasión no hemos de ser nosotros los que contradigamos esta sentencia de experiencia popular.

M. Gamero.

NAZARIO GARRIDO
BLANQUEADORCañizo, Cal, Yesos y Cementos.
Venta de Vinos al por mayor.CAÑADA DE ALFARES, 32 DUP.
TALAVERA DE LA REINA

NOTICIAS

De sociedad.

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro íntimo amigo D. Francisco Márquez. Nuestra más cordial felicitación.

G.M.

Es de justicia.

Con motivo de la becerrada benéfica celebrada en nuestra plaza de toros el día 1.º del actual, se ha comentado en tertulias y corrillos que la empresa Del Pino había cobrado, con largueza, el alquiler de dicha plaza.

Nosotros podemos asegurar que eso no es cierto. A pesar de los muchos quebrantos sufridos en la pasada feria, la actual empresa de nuestro coso taurino, tan pronto como supo que se estaba organizando con un fin benéfico la becerrada del pasado domingo, se apresuró a poner a disposición de los organizadores la plaza gratuitamente.

Conste así. Es de justicia salir al paso de ciertos rumores vertidos, sin duda, con ánimo poco caritativo, que no merecen, ciertamente, los actuales empresarios de nuestra taurina plaza.

G.M.

Ha sonado un tiro.

En la tarde del pasado lunes, tuvo lugar, en la calle de Medellín, una riña de gitanos. Y en plena refriega salió un tiro del grupo de los contendientes, que milagrosamente no hirió a nadie, pues la hora y sitio en que se efectuaba la regañina no era para suponer que una bala disparada se perdiese sin ocasionar desgracias. Así fué, sin embargo, para bien de todos.

Pero es muy de extrañar que las autoridades hayan pasado el hecho por casual y no impusieran sanción alguna a los autores del hecho, a fin de evitar que estos sucesos se repitan. Infórmense de testigos presenciales y pongan las cosas en el lugar debido. El vecindario, justamente alarmado, así lo pide.

Boletín de suscripción.

D. pesetas
abona pesetas
céntimos, por un trimestre de suscripción a HERALDO DE TALAVERA.

Fecha y firma.

Precios de suscripción.

En Talavera, un trimestre, 1'50 pesetas.
Fuera de Talavera, íd., 2 pesetas.
Los señores que deseen suscribirse pueden recortar el Boletín y enviarle a esta Redacción.

Heraldo de Talavera

es el periódico
de mayor circulación
de la provincia.

Imp. de Rafael G. Menor.—Toledo.

Talleres Mecánicos de Ebanistería

Y

EXPOSICIONES

de

J. ALONSO ORGAZ

Gran surtido en artículos sanitarios

Se facilitan presupuestos.

TALAVERA DE LA REINA

Eminente Creación Científica.

Prodigaluz. ¡OJOS! ¡Enfermos de los ojos, leed con atención!

Tracoma. Párpados. Neblina.

Fórmula registrada en la Dirección General de Sanidad con el número 6.265.

Certificado del Laboratorio Municipal de Madrid y otros.

Marca registrada según las leyes.

Preparado por el DOCTOR J. MARTÍNEZ MENÉNDEZ, condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

Específico único en el mundo, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías y por excelencia en las granulosas (granulaciones purulentas y blenorragia, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.). Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, cúralas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones post-operatorias. Hace desaparecer las cataratas en período de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura para siempre. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tantos temibles, usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! Jamás fracasa. El 98 por 100 de los enfermos de los ojos cúranse antes de concluir el primer frasco del específico. De sensación agradable.

PRODIGALUZ cura el glaucoma.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento de los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata, que causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer. Evita usar lentes.

PRODIGALUZ salva de las tinieblas perpetuas.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo, y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva.

¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curaréis en brevísimo tiempo usando el portentoso PRODIGALUZ. (Exigid la firma y marca en el recinto de la cubierta).

8 \$ de este o su equivalencia 40 pesetas por giro postal.
Precio: 8 dollars por cheque de Banco certificado a la DIRECCIÓN GENERAL E. M. CUADRADO.—Calle de Santa Engracia, número 62 pral., MADRID (España). E. M. CUADRADO Pereyra.

Envíos a todas partes del mundo. Testimonios de jueces, fiscales, jefes de ejército, ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc., grandes elogios de eminencias médicas. Certificad las cartas que contengan el valor de vuestros pedidos.

PRODIGALUZ núm. 2 es poderoso preventivo y curativo de todas las afecciones graves de la piel, llagas, erupciones malignas, cúralas en breve tiempo.